

LAT-835

3987

**BIBLIOGRAFIA
BIBLIOTECOLOGICA
ARGENTINA**

1970

Lic. ATILIO PERALTA

**CENTRO DE DOCUMENTACION BIBLIOTECOLOGICA
UNIVERSIDAD NACIONAL DEL SUR
Avenida, ALEM 1253 - BAHIA BLANCA - ARGENTINA**

BIBLIOTECA



**CENTRO UNIVERSITARIO
DE INVESTIGACIONES
BIBLIOTECOLÓGICAS**

**BIBLIOGRAFIA
BIBLIOTECOLOGICA
ARGENTINA
1970**

INFOBILA

FEDERACION INTERNACIONAL DE DOCUMENTACION. Usuarios de la documentación. Resúmenes de los trabajos presentados en el Congreso de la FID, Buenos Aires, sept. 21-24, 1970. Buenos Aires, Consejo nacional de investigaciones científicas y técnicas, 1970. 44 p. (FID 465, junio 1970).

Contiene los resúmenes de los 38 trabajos presentados en el Congreso, distribuidos en los siguientes temas: 1. Comunicación de la información a los usuarios: a) Estudios de usuarios; b) Elaboración de perfiles de usuarios; c) Mejoraamiento de la eficiencia. 2. Adiestramiento de usuarios. 3. Herramientas para usuarios: a) Herramientas convencionales; b) Herramientas no convencionales.

INFORMATICA también en la biblioteca. (En: LA NACION, Bs.As., p. 8 3ª Sec. col. 1-4, lunes 10-5-70).

Empleo del ordenador electrónico para una gestión más rápida de búsqueda en catálogos, aceleración de los préstamos, adquisiciones, etc., para facilitar el acceso a la documentación. El Grupo Informatista de Bibliotecas Universitarias y Especializadas (GIBUS) de París. Sus objetivos: 1. Hacer una demostración de biblioteca automatizada. 2. Automatizar progresivamente otras bibliotecas. Se dan explicaciones sobre el funcionamiento del sistema.

SOSA PADILLA, Héctor. Hacia un concepto de informática. (En: Documentación bibliotecológica, 1: 3-8, 1970.)

Característica de nuestra época es "la multiplicación, la diversificación, el dinamismo y la especialización del fenómeno informativo" (Juarroz), lo cual indica el grado de desarrollo alcanzado, ya que "la sociedad es, fundamentalmente, un sistema de comunicaciones" (Levi-Strauss). El concepto de información después de Wiener (1948) invadió todos los campos de las ciencias, hasta la documentación y la bibliotecología, obligando a un nuevo enfoque de viejos problemas y

a la introducción de "nuevos sistemas de almacenamiento, recuperación y diseminación de la información" contenida en los documentos tradicionales (libros, revistas, folletos) así como en sus modernos sustitutos. Se dan algunas definiciones: la del Congreso realizado en el Georgia Institute of Technology 1.961 y 1.962, las de R.A. Schlueter, Robert Taylor y Harold Borko. Se introduce la de Mikhailov de Informática, aceptada ya en el área soviética y Francia.

2652

SOSA PADILLA, Héctor; GIETZ, Ricardo. Experiencias en automatización en la Argentina. (En: Anais do 2º Congresso Regional sobre Documentação e 9ª Reunião da FID/CLA. Rio de Janeiro, 23-28 nov. 1969. Rio de Janeiro, Instituto Brasileiro de Bibliografia e Documentação, 1970. p. 212-222.

Panorama de las experiencias y proyectos en la Argentina (zona del Gran Buenos Aires) en la aplicación de computadoras a tareas de bibliotecas y de documentación, desde 1962-69. Se citan como experiencias: el 2º Suplemento del Catálogo de obras del Instituto Bibliotecológico de la UBA; Índice KWIC producido por la Sociedad Argentina de Cálculo e IBM (Buenos Aires); Índice KWIC de la Secretaría de Estado de Hacienda; Búsquedas mecanizadas de "Resúmenes Analíticos de Bibliografía militar"; mecanización del sistema de préstamos a domicilio en la Biblioteca de la Facultad de Ciencias Económicas de la UBA, etc.

Anexo: GIETZ, Ricardo. Aplicación de medios mecánicos a la impresión del Catálogo Colectivo de Publicaciones Periódicas existentes en bibliotecas científicas y técnicas argentinas. p. 220-223.

002.6 CENTROS DE DOCUMENTACION

2653

GUTIERREZ ÑÍGUEZ, Carmen. Bases para un servicio bibliotecario y de información. Tucumán, Asociación de bibliotecarios graduados de la República Argentina, 1970. 15 h. (ABGRA, 8, Reunión nacional de bibliotecarios. Documento de base n° 2.)

Se estudian las seis fases necesarias para la organización de un servicio bibliotecario y de información: estudio preliminar y determinación de objetivos; planeamiento de la actua

ción; recolección de datos; valoración y formulación de propuestas; informe definitivo y control de la puesta en marcha. Se dan detalles de la misión del centro (recopilación de datos, su procesamiento y conservación, comunicación de noticias) y su factibilidad económica.

016 BIBLIOGRAFIA

2654

LAMARCA, Raquel B.; PERALTA, Atilio. La bibliografía bibliotecológica argentina. (En: Documentación bibliotecológica, 1: 43-49, 1970.)

Comentarios sobre la aparición de la 2ª edición de la Bibliografía Bibliotecológica Argentina, editada por el Centro de Documentación Bibliotecológica, recopilación desde 1853 hasta 1967. Se dan datos estadísticos sobre frecuencia de diversos temas, y cantidad de congresos y reuniones.

02 BIBLIOTECOLOGIA

2655

JUARROZ, Roberto D. Biblioteca: barómetro del cambio. (En: Comunicación audiovisual y tecnología educativa. Año 1, n° 5: 2, nov. 1970.)

Consideraciones, a modo de presentación del número de la revista, que destacan el papel de la biblioteca moderna, cuyo eje es la noción de servicio; su base de trabajo, la organización y el sistema, y su espíritu, la comunicación dinámica. Como organismo viviente incorpora los nuevos recursos audiovisuales como medios de comunicación, "medios que constituyen los elementos decisivos en la base de la revolución contemporánea".

2656

LITTON, Gaston. Arte y ciencia del bibliotecario. Buenos Aires, Bowker, 1970. 205 p. (Colección Breviarios del bibliotecario, N° 1.)

Primer título de una colección que tiene por objeto resumir la bibliotecología tradicional, su génesis, jerarquía, situación y perspectivas. El cap. 1º trata de calificar los trabajos y actividades básicos (administración, formación de las colecciones, libre acceso al material y atención al usuario). Luego describe las cualidades del bibliotecario (sentido del orden, don de gentes, tolerancia, especialización). El cap. III está dedicado a la preparación profesional del bibliotecario (entrar directamente en el servicio de una biblioteca; iniciar la preparación académica a través de una escuela). Contiene un programa de bibliotecología para América Latina. Los cap. IV a IX tratan sobre la Biblioteca y sus diversos tipos. Los cap. X a XIII examinan los materiales de las bibliotecas, y los cap. XIV a XVI analizan la profesión bibliotecaria (ética - literatura - léxico).

02 (05) PUBLICACIONES PERIODICAS

2657

DOCUMENTACION BIBLIOTECOLOGICA - Nº 1 - 1970, —
Bahía Blanca, Universidad Nacional del Sur, Centro de
Documentación Bibliotecológica.

Contiene: 7 artículos originales y una sección de Actividades de las bibliotecas universitarias. En la 2a. parte se publica el Catálogo sistemático de obras del Centro y el de sus publicaciones periódicas.

02 (063) CONGRESOS DE BIBLIOTECOLOGIA

2658

ASOCIACION BIBLIOTECARIOS GRADUADOS DE LA REPUBLICA ARGENTINA. Reglamento general para las reuniones de bibliotecarios. 7 h. /s.n.t./

2659

PESSACQ, Luciano C.; SIDERO, Nilo; SUAREZ, Reinaldo José. Reuniones nacionales de bibliotecarios; Temarios, nómina de trabajos presentados, resoluciones. Primera/Séptima Reunión. 1962-1969. Buenos Aires, 1970. 50 h. (Trabajo presentado a la 8. Reunión Nacional de

de Bibliotecarios. Tucumán, 9-12 set. 1970).

02 (07) ENSEÑANZA DE LA BIBLIOTECOLOGIA

2660

CAUSAS del subdesarrollo de las bibliotecas. (Comentarios de la Dirección). (En: Fichero Bibliográfico Hispanoamericano v. 9 (11): 2-5, ago. 1970.)

Como principal causa se apunta la insuficiente formación profesional que reciben muchos bibliotecarios, manifiesta en múltiples formas. Se comenta una: la falta de textos de bibliotecología para estudiantes, profesores y personal de biblioteca. Este vacío trata de llenarlo en parte la firma Bowker editores Argentina S. A. con la publicación de sus Breviarios del Bibliotecario (12 v.).

2661

JUARROZ, Roberto D. Curso Audiovisual de bibliotecología, 15 junio - 15 de agosto de 1969. Paris, Unesco, 1970. 57 p. (América Latina)

2662

----- El curso audiovisual de bibliotecología. Rio de Janeiro, Instituto Brasileiro de Bibliografía e documentação, 1970. p. 357-360. (Anais do 2. Congresso regional sobre Documentação e 9. Reunião da FID/CLA. Rio de Janeiro, 23-28 novembro, 1969.)

Unesco, ante el deficit de bibliotecarios de América Latina, concibió el proyecto de utilizar los medios audiovisuales para llegar a países que carecen de escuelas de bibliotecarios y profesores de bibliotecología. Para ello convino con la Universidad de Buenos Aires, a través de la Escuela de Bibliotecarios de la Facultad de Filosofía y Letras, la realización del curso audiovisual de carácter introductorio de primer grado. Se menciona el cuerpo de profesores, los aspectos fundamentales de su estructura, los materiales que lo

integran, y consideraciones sobre las primeras experiencias (Argentina - Bolivia - Ecuador - Honduras - Cuba).

2663

NITECKI, Joseph Z. La calificación bibliotecaria el día de pasado mañana. (En: Documentación bibliotecológica, 1: 36-42, 1970.)

Cuáles son las cualidades que debemos esperar de los graduados de las escuelas de bibliotecarios? Busca una solución mediante la confrontación entre la práctica bibliotecaria y el idealismo de la filosofía bibliotecológica. Entre los partidarios del profesionalismo (con altos standards de calidad) y los de la satisfacción de la demanda cada vez mayor, el autor se inclina por la calidad, ya que ésta hará posible la efectividad de los planes generales. Concluye: "En última instancia, la selección de candidatos para la profesión bibliotecaria, las promociones, las recomendaciones y los estímulos de hoy, determinan la clase de bibliotecarios que tendremos pasado mañana."

2664

PENNA, Carlos Víctor. La formación de bibliotecarios por medios audiovisuales; una experiencia positiva. (En: Bol. Unesco Bibl. vol. xxiv, n° 5, p. 258-266, set. - oct., 1970.)

"Se informa sobre la preparación de un curso audiovisual de bibliotecología y se comentan los resultados obtenidos desde su aplicación en cinco países latinoamericanos. El curso en cuestión consiste en 70 clases grabadas en cintas magnetofónicas, 640 diapositivas en blanco y negro y en color, y material complementario."

02 (092) BIOGRAFIA

2665

SUAREZ, Reinaldo José. El ingeniero D. Federico Birabén y su acción bibliográfica en el ámbito americano. (En: Documentación bibliotecológica, 1: 9-19, 1970).

Se destaca la actuación del creador de las Oficinas bibliográficas en Argentina, Chile y Perú y propiciador de la adopción de la ficha suelta, que difundió también el uso de la

CDU. Ingeniero civil (1867-1929), tuvo destacada actuación en la Comisión de Límites con Chile, el Congreso Científico Panamericano (1909), el Congreso Sudamericano de Ferrocarriles (Buenos Aires, 1910-1911). Se desempeñó en las bibliotecas del Ministerio de Obras Públicas, de Obras Sanitarias de la Nación y del Museo Social Argentino. Proyectó la Biblioteca Central de la Universidad de Buenos Aires. Se incluye Bibliografía consultada y el Decreto de creación de la Oficina Bibliográfica Nacional de la República Argentina, entre cuyos servicios se enumeraban: 1º) Catálogo Colectivo Nacional; 2º) La Bibliografía nacional, y 3º) el duplicado de la Bibliografía Universal de Bruselas.

025 ADMINISTRACION

2666

ESTEVEZ, Alfredo. Creación de una comisión nacional de técnicos y expertos en Bibliotecología y documentación para la elaboración de un "Proyecto" o "Plan de operaciones". Tucumán, Asociación de Bibliotecarios Graduados de la República Argentina, 1970. 4 h. (ABGRA. 8. Reunión Nacional de bibliotecarios. Documento de base n° 6.)

Se propugna la creación de una Comisión para la planificación integral de los servicios bibliotecarios y de documentación, que deberá convertirse en un Convenio entre el gobierno argentino y el Fondo Especial de las Naciones Unidas y UNESCO. Se da un esquema o plan de operaciones del Programa para el desarrollo bibliotecario y de documentación nacional.

2667

LASCANO, Julio Raúl. Una organización bibliotecaria nacional para presupuestos restringidos. Tucumán, Asociación de Bibliotecarios Graduados de la República Argentina, 1970. 7 h. (ABGRA. 8. Reunión Nacional de bibliotecarios. Documento de base n° 5.)

Exposición de un sistema planificado de organización de las bibliotecas dependientes de la Dirección de Bibliotecas de la Municipalidad de Buenos Aires. Se han agrupado en 11 zonas o grupos a las mismas, con un sistema de préstamos zonales, y se prevé un lapso de 5 años para concretar las cua

tro etapas de adquisiciones (obras de referencias, obras básicas de cada especialidad, publicaciones periódicas, obras netamente especializadas).

2668

PENNA, Carlos Víctor. Planeamiento de servicios bibliotecarios. 2. ed. rev. y ampl. por P.H. Sewell y Herman Liebaers. París, Unesco, 1970, 158 p. (Manuales de la UNESCO para las bibliotecas, n° 17.)

"El cap. 1 destaca la necesidad de un planeamiento sistemático de los servicios de bibliotecas y de documentación y su contribución al desarrollo educativo, social y económico, tanto en términos generales como en relación con la función de los diversos tipos de bibliotecas. También trata de la conveniencia de desarrollar paralelamente la producción y distribución de libros en numerosos países. El cap. 2 ofrece un resumen de los principios, niveles y técnicas del planeamiento, referidos especialmente a los servicios de biblioteca, y el cap. 3 incluye cierto número de consideraciones técnicas esenciales para los que se ocupan del planeamiento de bibliotecas. El apéndice contiene resúmenes, preparados por distinguidos especialistas en biblioteconomía, de las realizaciones logradas o en curso de ejecución, tanto en los países en vía de desarrollo como en los altamente industrializados." (Bibl. Docum. Term. x (6):241, nov. 1970.)

2669

SANDOVAL, Armando M. La regionalización como medio de cooperación en información científica. Buenos Aires, Federación Internacional de Documentación, 1970. 7 h. (Conferencia Regional - 35° Conferencia y Congreso Internacional de documentación.)

"La falta de recursos considerados como esenciales en un sistema de información científica es un fenómeno muy extendido. La cooperación regional es difícil en proporción al grado de desorganización de las bibliotecas locales y a la falta de adiestramiento de su personal. La mejor aplicación que puede hacerse de la cooperación regional es en los campos de adiestramiento de personal, de la elaboración permanente de un catálogo colectivo de publicaciones periódicas científicas, la puesta al día de la lista analítica de revistas científicas de la región, la preparación de un Tesoro de términos científicos españoles y portugueses, y el canje de

duplicados. La coordinación de estas tareas requiere un organismo supranacional permanente con suficiente competencia, autoridad, prestigio y respeto." (x)

2670

SOSA PADILLA, Héctor. Bases para un sistema argentino de servicios bibliotecarios y de información en función del desarrollo nacional. Tucumán, Asociación de bibliotecarios graduados de la República Argentina, 1970. 15 h. (ABGRA, 8. Reunión Nacional de bibliotecarios. Documento de base n° 3.)

"Se señala la necesidad para los países en desarrollo de contar con adecuados sistemas nacionales de servicios bibliotecarios y de información científica, técnica, educativa y cultural argentina y extranjera, como elemento estratégico para el progreso económico-social. Para poder planificar dicho sistema, se debe contar antes con datos y condiciones previas que sirvan de referencia al planeamiento, tales como un diagnóstico situacional, surgido de relevamientos, investigaciones y análisis del contexto socio-económico y educativo-cultural; de estudios del usuario real y potencial; de servicios existentes y a proveer (cantidad y calidad), traducidos en estadísticas, costos unitarios, standards existentes y a alcanzar, que sirvan de base a una política nacional de la información y la documentación, que señale metas y estrategias para el planeamiento y la adecuada legislación y financiamiento, pautas y prioridades para cumplirlo dentro del proceso integral del desarrollo, incluyendo la formación profesional, la normalización y ordenamiento de la producción documentaria y la normalización, coordinación y sistematización de organismos, procesos y servicios". (x)

025.177 MATERIAL AUDIOVISUAL

2671

AGUIRRE, Raúl G. Una experiencia en la organización y empleo de registros sonoros. (En: Comunicación audiovisual y tecnología educativa. Año 1, n° 5: 12-13, nov. 1970.)

Informe sobre la organización de la discoteca de la Caja Nacional de Ahorro Postal.

2672

BIBLIOTECA POPULAR "CONSTANCIO C. VIGIL". Departamento técnico. Organización técnica de diapositivas. (En: Boletín de la Asociación de Bibliotecarios profesionales de Rosario. N° 4-5-6, 1970. p. 7-16.)

Exposición detallada de la organización de diapotecas. Desde el ingreso de las diapositivas, hasta su clasificación y catalogación.

2673

CROMBERG, Jorge E. La biblioteca y la producción de materiales audiovisuales. (En: Comunicación audiovisual y tecnología educativa. Año I, n° 5: 17-21, nov. 1970.)

Se plantea el interrogante de si las bibliotecas deben limitarse a un servicio de consulta y préstamo de MAV o deben encarar su producción. Se inclina por la segunda posibilidad. Se describen equipos, materiales de uso, lugares de trabajo, producción, realización y personal. Aboga por la introducción del estudio y práctica de la reproducción de audiovisuales en la carrera de bibliotecario.

2674

LINARES, Emma. Los procesos técnicos de los materiales audiovisuales en la biblioteca. (En: Comunicación audiovisual y tecnología educativa. Año I, n° 5: 6-11, nov. 1970.)

Reglas claras y simples para la catalogación, clasificación y ubicación de discos, diapositivas y películas. Incluye bibliografía.

2675

SABOR, Josefa E. Los materiales audiovisuales y la biblioteca. (En: Comunicación audiovisual y tecnología educativa. Año I, n° 5: 3-5, nov. 1970.)

Descripción de materiales audiovisuales y fallas principales que aún no han encontrado adecuada solución.

2676

SOSA PADILLA, A. Héctor; MARGENAT, Nydia A. Los materiales audiovisuales en los centros de información y documentación. (En: Comunicación audiovisual y tecnología edu

cativa. Año I, n° 5: 22-24, nov. 1970.)

Consideraciones sobre los MAV y su utilización en la ciencia y la técnica. Utilizados en primer lugar en los centros de documentación pedagógica, como proyección del clásico museo escolar, pasaron a las bibliotecas escolares y especializadas, hasta su procesamiento electrónico. Se hace notar su importancia en dichos centros, juntamente con la microdocumentación y reprografía.

025. 2 SELECCION Y ADQUISICION

2677

LITTON, Gaston. Cómo se forma una colección. Buenos Aires, Bowker, 1970. 158 p. (Breviarios del bibliotecario.) Incluye bibliografía.

Edición preparada por Bowker editores y el Centro Regional de Ayuda Técnica de la Agencia para el Desarrollo Internacional (AID). Trata de la formación del fondo bibliográfico de una biblioteca, que debe reflejar fielmente el tipo de institución a que pertenece. La selección y adquisición de publicaciones, ante presupuestos siempre insuficientes, obligan a una política racional, que contemple: la voluminosa producción bibliográfica; las necesidades de los usuarios; y la disponibilidad presupuestaria. Trata temas como: Los lectores y la selección - bases para la evaluación del material - Herramientas bibliográficas para la selección - Control del trabajo. Incluye una bibliografía (13 referencias) y un índice de materias.

2678

MINIERI, Ramón M. El problema de la provisión de textos en la Biblioteca Central de la UNS. (En: Documentación bibliotecológica. n° 1: 20-28, 1970.)

Exposición del problema y soluciones al caso particular de la Universidad Nacional del Sur (evaluación de las necesidades - orientación de las adquisiciones departamentales - adquisiciones centrales - información sobre nuevos textos disponibles - medidas especiales; brevedad de los plazos: 2 y 8 días.) Se esboza un programa de acción futura, constituido por: plan de complementación reprográfica - creación de una sala de estudio en grupo - formación y desarrollo de una colección de textos y manuales - colección de textos para al

quiler.)

025.3 CATALOGACION

2679

TAVANO, Beatriz Eddy. Análisis de costo en la bibliotecología latinoamericana. (En: Boletín de la Asociación de bibliotecarios profesionales de Rosario. N° 4-5-6, p. 17-40 1970.)

El análisis de costo es uno de los elementos de evaluación de toda empresa o institución científicamente administrada, que las modernas bibliotecas deberán incorporar a sus técnicas si realmente quieren modernizarse. Se explica el análisis de costo en catalogación (factores de costo - registros contables - personal - estudios de procedimientos para determinar el costo - costo y catalogación simplificada - unidad de costo.)

025.34 CATALOGOS. TECNICA

2680

LENOIR, M.; OLIVIER, L. Creación de un catálogo de publicaciones periódicas con la ayuda de una cadena mecanográfica. Introducción de Ricardo A. Gietz. /s.n.t./ 9 h. 3 fig.

Se describen los resultados de los trabajos que permitirán imprimir mecánicamente el suplemento del Catálogo de Publicaciones Periódicas de Argentina, editado por el CONICET. Trabajo realizado por Brevatome (Francia) utilizando cadenas mecanográficas y cintas perforadas.

2681

MATIJEVIC, Nicolás. Catálogo centralizado nacional. (En: Documentación Bibliotecológica. n° 1: 29-35, 1970.)

Se citan como antecedentes: Decreto de creación de la Oficina bibliográfica nacional de Argentina, entre cuyos fines estaba la elaboración de un Catálogo Colectivo; la Oficina Bibliográfica creada en la Universidad de Córdoba; el Catálogo Colectivo dirigido por D. Alfredo G. Gietz, cuya segunda edición apareció en 1962. Se propicia como medida previa a la consecución del Catálogo Colectivo Nacional, reali-

zar el Catálogo Colectivo centralizado de las Bibliotecas Universitarias, teniendo como base el Catálogo Centralizado de la Universidad de Buenos Aires que funciona en el Instituto Bibliotecológico y el auspicio de organismos nacionales al más alto nivel. (Incluye bibliografía.)

026 BIBLIOTECAS ESPECIALIZADAS

2682

BIBLIOTECAS de la Armada. (En: Gaceta Marinera, Buenos Aires, 1 oct. 1970, p. 12-13. ilustr.)

Evolución histórica de las bibliotecas de la Armada desde Sarmiento hasta nuestros días, haciendo resaltar las diversas etapas de organización y las múltiples tareas que cumplen, hasta la centralización de todas las bibliotecas de los Comandos en el edificio "Libertad", sede del Comando en Jefe de la Armada, y la asignación de carácter de "Pública" a la misma.

027.4 BIBLIOTECAS PUBLICAS

2683

GUSTAFSON, Gustavo. Las bibliotecas públicas en el quehacer argentino. Factores favorables y desfavorables al desarrollo de las bibliotecas públicas. Tucumán, Asociación de bibliotecarios graduados de la República Argentina, 1970. 6 h. (ABGRA. 8. Reunión nacional de bibliotecarios. Documento de base n° 9.)

"Se señalan las deficiencias de las bibliotecas públicas en lo referente a presupuestos, dada el alza de los costos de libros, y se propicia hacer consciente al público, por medio de exposiciones, conciertos y campañas difusoras, de la importancia de las Bibliotecas, a través de las Asociaciones de bibliotecarios. Se propugna la creación de un fondo nacional para promoción y fomento de las bibliotecas en todo el país."

2684

MATIJEVIC, Nicolás. Guía de las bibliotecas patagónicas. Bahía Blanca, Universidad nacional del Sur, Centro de Documentación Bibliotecológica, 1970. 43 h. (Incluye fotos.)

Guía de 43 bibliotecas (200.533 volúmenes) de las provincias de Río Negro, Neuquén, Santa Cruz y Chubut.

027.7 BIBLIOTECAS DE ESTABLECIMIENTOS DE ENSEÑANZA SUPERIOR

2685

BUENOS AIRES. Universidad. Instituto Bibliotecológico. Guía de las bibliotecas de la Universidad de Buenos Aires. 3. ed. actualizada. Buenos Aires, 1970. 92 p.

Ofrece las siguientes informaciones sobre 9 bibliotecas: Dirección postal - año de fundación - autoridades - especialidad - carácter - horarios. Material bibliográfico - colecciones especiales - catálogos - clasificación - servicio bibliográfico - lectura y/o proyección de material audiovisual - personal - estadística - asientos en la Sala de lectura. Incluye: Resumen estadístico.

2686

LAMARCA, Raquel Beatriz. Actividades de las bibliotecas universitarias, (En: Documentación Bibliotecológica. n° 1: 54-66, 1970.)

En esta sección de la revista se da cuenta "de tareas realizadas o a realizarse, como medio de difusión de iniciativas." Incluye noticias de las bibliotecas de las Universidades del Sur, Buenos Aires, Córdoba, La Plata y Nordeste.

2687

NATALI, Haydée. JUBIUNA. Junta de bibliotecas universitarias argentinas. (En: Documentación bibliotecológica. 1: 50-53, 1970.)

Antecedentes de la creación de la Junta, sus objetivos, la labor desarrollada desde 1963 y actual programa de trabajos, incluida la resolución del Consejo de Rectores que la designa como Comisión Asesora de bibliotecas universitarias.

027.7 (82) BIBLIOTECAS UNIVERSITARIAS, ARGENTINA

2688

MATIJEVIC, Nicolás (dir.) Guía de las bibliotecas universitarias argentinas. 2. ed. Bahía Blanca - Tucumán, Junta de bibliotecas universitarias argentinas - Centro de Documentación Bibliotecológica, 1970. 171 p. (Ap.: Material bibliográfico; datos estadísticos.)

Incluye 171 bibliotecas universitarias, ordenadas de acuerdo a la antigüedad de creación. Sobre cada una se informa: Especialidad - dirección postal - horario de funcionamiento - autoridades - material bibliográfico (cantidad de obras, títulos de publicaciones periódicas) - catálogos, códigos de catalogación y clasificación utilizados, publicaciones. Al final se dan datos estadísticos del total de obras (títulos y volúmenes) y publicaciones periódicas (títulos y volúmenes) de cada una de las Universidades, y un resumen general de todas ellas.

027.8 BIBLIOTECAS ESCOLARES

2689

COPETTI DE BARBARIA, Angelica. Bases para una planificación de servicios bibliotecarios escolares. Contribución al plan nacional de desarrollo. Tucumán, Asociación de bibliotecarios graduados de la República Argentina, 1970. 11 h. (ABGRA, 8. Reunión nacional de bibliotecarios. Documento de base n° 4.)

"Exposición sucinta de las características de un trabajo de planificación de servicios bibliotecarios escolares, adoptando la metodología recomendada por la UNESCO, en sus Conferencias Regionales sobre Planeamiento Integral de la Educación. Obliga a un conocimiento amplio de la realidad de un país, ciudad o distrito y a un pertinente diagnóstico de la situación, bases de operación para un planeamiento educativo nacional... Los bibliotecarios necesitan poseer sólidas bases de estudios sobre planeamiento a fin de poder integrarse en un plan nacional de desarrollo." (x)

YUSPA, Ilda N. La biblioteca escolar y el uso de los MAV. (En: Comunicación audiovisual y tecnología educativa. Año I, n° 5: 14-16, nov. 1970.)

Comentarios de algunas experiencias en el campo audiovisual como: exposiciones, hora del cuento, fotografía, diapositiva, diafilm, películas, discos y cintas magnetofónicas.

655 IMPRENTA

LANDOLFI, Héctor. El libro, una política de proyección argentina. (En: Estrategia, Bs.As., n° 6: 70-74, mar.-abr. 1970.)

Nuestro país, principal productor de libros de habla española desde 1941 a 1953, cuya exportación significó el 33 % de las exportaciones no tradicionales, ha perdido tal supremacía como productor y distribuidor. Se hace necesario definir una clara política para recuperar la industria editorial a través de: 1 - La batalla de la celulosa, creando fábricas de papel (en Misiones, el Delta y la Patagonia, que cuentan con la materia prima necesaria.) 2 - Una tecnología gráfica que suplante la actual, que se encuentra obsoleta (de 30 o 40 años) con importación de equipos sin recargos y con amplia línea de créditos. 3 - Una estructura de comercialización más racional que la actual, ya que la existente más el derecho de autor absorben el 60% del precio de tapa. 4 - Una política financiera, a través del Banco editorial Argentino, que deberá apoyar a esta industria (Radicación de fábricas de papel, equipos para la industria, etc.) La ley número 18.573, "Ley del libro", da algunos pasos importantes en algunos de estos aspectos.